

# 実相寺の仁王さん

日本のふしぎな話  
「におうとどつこい」から

昭和五十六年一月一日号

岩本の実相寺に行つたことがありますか。

実相寺は今から七百三十五年前の久安年間に建てられた市内で一番大きなお寺です。

ここにある江戸初期に作られた一対の仁王の木像はすばらしく、市の指定文化財になっています。

今回は、この仁王さんのお話です。

高さ241センチの仁王像



昔、日本に仁王といふ力持ちが住んでありました。相撲を取つても、綱引きをしても一度も負けなかつた。「わしと力くらべをするものはあらぬか」「王は日本中を回つたが、だれも相手にならない。」「王どん隣の国の中中国に『じつこい』という力持ちがいるそな」と教える者がいた。「よし、力くらべをしてみや」仁王は舟をこいで中国へ出かけていった。  
ほうほう探し、じつこいの家を見つけたがじつこいは留守で、ばあさまがいた。「わしは、日本一力持ちの『王だ。力くらべをしようといつてきたのに残念じや」とじつこいはあさまが答えた。「それからお廻りやむひつてく

るかの、お待ちなむ。」王が待つてゐると  
はあさまが飯のしたべて取りかかつた。大きな  
釜に米を何俵も入れ飯を炊きだした。ふし  
毛に思つて「だれが食うんじや」と聞くと「思  
てのむりにござりや。」王はびっくり、これ

はかなわん、今のうちに逃げようと思つてい  
ぬじ、ズシシ、ズシシ、ズシ…。「まあ  
わも、あれは何の音じや」「あれか、あれは思  
ての足音じや。」王はあたりを見まわしたが  
じつはこの姿は見えない。まだ遠くを歩いてい  
じぬひしご。そのうち、「地震のように家が  
揺れだした。「便所をかして貰われ。」王は  
便所から逃げた。

じつはこのが帰つてしまふとへ口に大きなわら  
じがついた。「お咎めや。」「日本の」王があ  
前と力くらべになつてきました。今、便所に入つ

てくね、じいみがこつまでたつても出でないな  
じ。やうとのがくじになじ。「かくのぐに来た  
のじ、もうして逃げるのだらう。連れもじし  
てくね、じいみが大きなかりを持つて  
追いかけた。

遠くに王の虫が見えた。じつは「力  
じるべをしなぶて逃げるとはひきや」  
うと、虫めがけでじからを投げた。じからは  
虫にさわめられた。

「王は虫を！」

じつは虫は繩を引  
く。お互に力持  
ち。どうとく綱が  
切れてしまひ、仁  
王は海に落ち、ど  
つこいも力余つて



海に圍れた。……大きな津波が起きて日本と中国に押し寄せ、大勢の人々が死んだ。

「懸こう」とをした。やりかへりばは一生しなじから結していただめれ」山王は中国にも行つてあやめり、日本に帰つてからもお寺の門番になつた。むつじこも日本にやつても、あやめの「もし何か力のいの壁は、おのを呼んでいたさご。そうしたら一生懸命働きますから」やう言つて帰つてはつた。それで、今でも力を出すときに人々は「むつじこしょ」とむつじこを呼ぶのだとや。



実相寺